

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Segunda época

Política local

La reunión de noche

"El Eco" atendida

Comenzamos a escribir estas cuartillas con la satisfacción íntima que produce un éxito periodístico, cuando con el éxito va enlazado el triunfo de Cartagena.

Las luchas políticas han cesado en esta ciudad y acabado por tanto los días tristes para todos.

Anoche atendiendo nuestros requerimientos, se reunieron en la Sociedad Económica, los señores Ramos Basquiana, Rodríguez Valdés y Pérez Lurbe, con los jefes políticos señores Maestre, Vaso y Payá, para tratar de las próximas elecciones municipales.

Nos dicen, que por parte de todos, hubo concesiones, llegándose a un acuerdo definitivo hasta el punto de que no se celebrarán elecciones el próximo día 14, recurriendo al artículo 29 de la vigente ley que regula estos actos.

Si esto es cierto, estamos de enhorabuena. En nuestro modesto haber consignamos este éxito puesto que desde estas columnas se requirió a las fuerzas vivas de Cartagena y en especial a los indicados señores, para que intervinieran en el pleito de familia.

Mañana (D. M.), daremos a conocer algunos de los extremos tratados en la sesión de la Económica. Hoy nos limitamos a felicitar y felicitarnos, prescindiendo de falsas modestias.

Se nos envía para su publicación la siguiente nota oficiosa:

Anoche se reunieron en la Económica de Amigos del País los señores Ramos Basquiana, Pérez Lurbe, Rodríguez Valdés, Maestre, Payá y García Vaso para tratar de convenir una fórmula de concordia ó de convivencia pacífica entre los elementos representados por los señores Maestre, Payá y García Vaso.

Después de una larga discusión en la cual las dificultades surgían del exceso de desinterés por parte de todos, se aceptó la fórmula de laborar unidos en todas las cuestiones de interés material ó moral para Cartagena y en aceptar como organismo para discutir las diferencias que pudieran esterilizar la avenencia en aquellas cuestiones de importancia extrema para Cartagena, la reunión de los seis citados señores los cuales determinarán el criterio para resolverlas.

Nota de cultura

Una exposición de Arte

Organizada por los Sres. D. José Blanco Coria, Director artístico de «El Heraldo de Madrid» y don Constantino F. Guisjarro, Catedrático de nuestro Instituto, en breve se verificará en esta localidad una magnífica exposición de trabajos pictóricos al óleo, acuarela, etc, debidos a los notables pinceles de laureados artista, entre los que figuran las firmas de Marce Ino Unceta, Medina Vera, Portela, Méndez Brings, Tomás Campuzano, Díaz Spotorno, Domingo Muñoz, Carlos Veiger, Villegas Bleva, Vicente Ros, Esteve, Sileno, Tovar, Blanqui, Brullore, Oroz y otros mas.

De enhorabuena podemos estar los cartageneros, no sólo por el interés artístico que la exposición tendrá en sí, sino porque todos los trabajos son generosamente cedidos por sus autores, para que el producto que se obtenga con la venta de ellos, recaiga en beneficio de la institución benéfica «El Relogio».

"El Eco" en Madrid

Al margen de la vida...

-Aquí está don Juan Tenorio...

Sí, lector; «para quien quiere algo de él»...

No pasan años—su le decírase—por éste don Juan. Y es verdad. Es decir, si pasar; o que sucede es que no dejan su torpe huella sobre la figura zorrillesca. Lo que sucede es que el Tenorio—con todos sus absurdos, con todas sus monstruosidades, con todos sus latigazos imperdonables—es una de las pocas cosas clásicas—en cierto sentido—que nos van quedando, las castañas asadas le hacen compañía al drama de don José. He aquí algo muy repetido pero muy exacto: la asociación de ideas que nos lleva desde el tecedorito y modesto puesto de castañas hasta la remembranza de aquel poeta de la raza, grande é inimitable con «don Juan Tenorio» y todo.

Es; ya está el peregrino hidalgo y el infatuado galán en la escena de nuestros teatros... A cénse los telones, que en otras ocasiones nos ofrece truculencias trágicas ó grotescas situaciones ó insulceces insignificantes, para que la figura del galanteador inmarcesible surja, gairada y alliva, en la «Hostería del laure»...

Hogvito tiene un aliciente para el espectador madrileño este lugar revivir del personaje legendario: Morano—el actor cumbre, el formidable actor—va a ofrecernos en la «Princesa» un Tenorio genial.

Esta noche en la «Princesa» ha de ganar muchos adeptos, ó por lo menos ha de restarse muchos contradictores, el drama de Zorrilla. Sí, no lo dudeis... Porque al Tenorio le sucede algo arárgico a lo que pasa con una levita. ¡Oh! la levita es una cosa antiestética—oírás decir—. Pero es que la levita está prapuntada y farsada. Quien dice de la levita, afirma del sombrero de copa. ¿Cómo éis algo más prostituido que este artefacto?

Y bien, al Tenorio se le ha prostituido por esos escenarios del diablo. Consumaron la felonia todos los actorzuelos y cómicos que por el mundo arastran, con su miseria, el arte soberano que explotan. La caterva de faranduleros trashumantes que representa el Tenorio ha sido la causante de que el Tenorio bordee los límites de lo grotesco.

Morano—como Borrás—hará un Tenorio sobrio, malizado, emotivo. No el Tenorio campanudo, altisonante, horrisono con que nos atormentaron nuestros días de nifz y con que acrecentaron la fiebre exaltado que la obra de Zorrilla imprime en las imaginaciones vírgenes...

Por lo demás, lector amigo, esta anual resurrección, esta exhumación periódica del drama inmortales es inmortal lo que no muere definitivamente—nos trae un hábito suave y fragante de agrado y de bienestar espiritual... Nosotros somos así: un poco sentimentales y muy españoles... En ambos conceptos vamos a ir esta noche a la «Princesa», para ver redivivo y a la perfección encarnado en el insigne Morano, al tradicional galanteador que una saúdida violencia de un poeta excelente hizo brotar de su imaginación ardiente para que usualmente ofreciera a los públicos su prestancia típica y su indomable altivez...

Luis de Galinsoga.

Octubre 31.

Rogamos a nuestros suscriptores que cualquier deficiencia que adviertan en el servicio del periódico se sirvan avisarlo a esta Redacción, Bretau, 4 y 6.

Viajero distinguido

OSORIO Y GALLARDO

Su estancia en Cartagena.—Visitas al Arsenal y al Penal.—Los obreros y los mauristas.—Si es llamado, vendrá.

Pocas personas se enteraron en Cartagena que el último sábado llegó a esta población el infatigable diputado maurista señor don Angel Osorio Gallardo.

Nuestros reporteros nos dieron la noticia de su llegada bien entrada la noche.

Cuando, al conocer la estancia en esta ciudad, del incansable propagandista y Jefe del Comité de Acción Maurista de España, que tal vez su viaje fuese uno de los que él hace de acción política y propaganda y juzgamos de interés para nuestros lectores visitar al distinguido jurista.

Pensado y hecho. Recibimos amablemente al señor Osorio Gallardo en el Hotel de Francia.

Al poco de entablar conversación, comprendimos que nuestra creencia antes expresada, era errónea.

El distinguido político nos manifestó que su viaje a Cartagena no tenía otro objeto, que visitar su hermano puerto y conocer, aunque fuera ligeramente, a nuestros Arsenalistas.

Cree el señor Osorio que los problemas navales tienen gran transcendencia para el país y como diputado de la nación, estimó un deber hacer esta visita, que aunque rapidísima, hace conocer algo más a fondo las necesidades de nuestros Arsenalistas y de sus obreros.

Le incitó más a realizar su excursión, las noticias periodísticas, bien recientes, del magno problema obrero aquí planteado y quiso conocerlo personalmente, pues no hay que olvidar, nos decía, «cuánto es el interés que al maurismo inspiran todos estos problemas que atañen a nuestras clases trabajadoras y nos ufamamos de que en tiempos del señor Maura y siendo Ministro de Marina el señor Ferrándiz, se concedieron las pensiones de retiro a las maestranzas de los Arsenales».

Todo el día del sábado lo dedicó el Sr. Osorio a visitar ambos arsenales de cuyas visitas salió complacido, lamentando el retraso en la ejecución del segundo plan de Escuadra, más modesto que el primero, pero que si se llevan a cabo resolvería en parte la crisis que Cartagena atraviesa.

La mañana del domingo la dedicó el Sr. Osorio, según nos dijo a visitar el Penal.

De esta visita sacó una grata impresión y nos hizo calurosos elogios del Director, a quien se ofreció incondicionalmente para cuanto en su modesta esfera (fueron sus palabras) pudiera ayudar a la gran obra realizada por el Sr. Mur y personal a sus órdenes. Prometió al Director del Penal mandar algunos volúmenes para la biblioteca que con gran celo del Sr. Mur se está formando en el establecimiento y se ofreció así mismo para dar dentro de poco una conferencia a los reclusos.

Manifestamos nuestra extrañeza al Sr. Osorio Gallardo por el abandono en que el Comité de acción maurista tiene a Cartagena donde como en todo España, existen tantas personas identificadas con la idea que aquel organismo representa y encomia.

«Yo no he venido a Cartagena dijimos nuestro interlocutor» más

que a lo que antes manifesté. Ahora bien, nosotros los mauristas vamos, acudimos, allí donde se nos llama a exponer ante la opinión nuestras ideas y nue-tros procedimientos, creyendo firmemente que en uno y otros está la salvación de nuestra Patria. Yo he demostrado siempre que acudo al requerimiento, no tengo, ni miedo, ni pereza, ni apetitos concupiscentes; de modo que si alguna vez nuestros amigos de aquí nos llaman, aquí nos tendrán y yo encantado desplegar la bandera en esta simpática ciudad, en la que creo que hay mauristas de co-razón aunque por los malditos intereses creados no salgan a la lucha.

Hasta aquí nuestra charla con el simpático y batallador diputado maurista a quien agradecemos sus deferencias; y enviándole nuestro saludo de despedida, damos fin a estas ligeras impresiones de él recibidas.

Puck.

Al correr de la pluma

El día de difuntos

Así como el recuerdo del ayer perdura en el mañana, la memoria de la humanidad que faz, la conserva la de hoy, y se perpetúa en la del porvenir. La solidaridad del humano linaje se establece providencialmente y como efecto de una fatalidad bienhechora. La tradición todo lo conserva; la historia todo lo registra; y así como para los materialistas y en el Océano de la vida material, del mundo molecular, como dice Moleshot y Puchner, nada se pierde ni nada se gana en el mundo de la materia; podemos decir, con mayor motivo para los espiritualistas, que es al cabe más evidente en lo inmateral y anímico el que se conserva todo; y los actos psíquicos tienen su vitalidad y su eficacia y no queda acto moral sin peso y sin medida; producen sus efectos, ocasionan su florecencia, sus frutos y tienen su debida recompensa, su justo y equitativo premio.

De aquí se infiere, al recordar las actuaciones preteritas, al recordar los hechos de nuestros antepasados, de nuestros padres, de nuestros amigos, de nuestros parientes, de cuantos fueron y ya no son; de cuantos existieron y salvaron las orillas de la existencia terrena, guardemos enseñanzas de sus obras buenas y piadosas compasión por sus defectos y faltas. Y en ello fundados los creyentes de todas las religiones, los pensadores de todas las escuelas y más que todos ellos los que tuvieron la dicha de nacer en el seno de la Iglesia Católica, todos los días elevan una oración, dirigen un pensamiento a los que nos precedieron en la lucha de la vida, nos adiestraron en ella y fueron de nuestra propia comunión. El día de difuntos es a nuestro entender el día más hermoso y de más unión religiosa para la comunión de los fieles y uno de los más grandes del año. En ninguno como en él (salvando tal vez los de la Semana Santa ó Mayor) se siente en los templos mayor fervor en la oración, más respetuosa compostura y más abstracción é íntimo recogimiento en los fieles.

[Dichoso día en que la gran familia humana se siente una en medio de su extensa variedad] [Una oración por todos los muertos y muy especial mención por cuantos murieron en el campo de batalla]

F. Oantó.

Noviembre

Lo afirma el adagio, y es, como claramente reza, Noviembre dichoso mes que en Todos Santos empieza y termina en San Andrés.

No es un mes como otros tantos Noviembre, y de sus encantos resulta el más singular empezar en Todos Santos y en San Andrés terminar.

Pues de memoria se sabe que desde Enero a Diciembre ¡mayor rareza no cabe! no hay mes que empiece y que acabe igual que el mes de Noviembre.

Placidez melancólica, bienestar y simpatía lleva consigo este mes; cuando el sol luce, es buen día; cuando llueve, no lo es.

De la campana el doblar nos conduce al Cementerio, y en él solemos pensar que allí término ha de hallar de la vida el cautiverio.

Son hasta el cielo elevadas por los difuntos, sagradas, fervorosas oraciones, mientras suenan los pregones de las castañas asadas.

Es este mes mortuorio de amor y crápula emporio; y nadie se asuste, pues nos hallamos en el mes del auzaz «Don Juan Tenorio».

En suma: con fé reza, coraciones conquistat, comer castañas calientes... son los rayos más salientes del mes que empieza a reinar.

Mes que no es uno de tantos, y que de entre sus encantos ocupa el primer lugar comenzar en Todos Santos y en San Andrés acabar.

Julio Hernández

Concurso de Tiro Nacional

En Cartagena

Con la animación y brillantez de costumbre se verificó el domingo último el concurso anual del Tiro Nacional en el Polígono situado en la Media Legua.

En el Certamen para individuos de tropa y exploradores, alcanzaron los premios en la forma siguiente: El primero, Teodoro Sidrach, cabo del Regimiento de Infantería de Marina.

El segundo, Guillermo Escudero, marino de primera de esta Estación Torpedista, y el tercero, el cabo de mar de dicha Estación Torpedista, Francisco Llorca Soriano.

La sección de exploradores se disputó tres premios alcanzando el primero Francisco Roig Ballesteros; el segundo, Luis Botella Calandre, y el tercero, Juan Ilibert.

Otra sección de dichos exploradores disputó otros tres premios que fueron ganados por Francisco Soto, Luis Roch y Pedro Brufao.

En el certamen celebrado por la tarde entre los socios y campeonato de Cartagena, obtuvo el primer premio don Rafael del Valle; el segundo, don José García Martínez; el tercero, don Félix García; y el cuarto, don Diego Feiss.

En los tiradores clasificados de segundos, los premios correspondieron respectivamente a don Antonio de Lara, don Angel Castro, don Sixto Martínez Segado y don Miguel Martínez Segado.

El campeonato fue ganado por el capitán de Infantería de Marina don Nicolás Llobregat.

Todos los tiradores fueron felicitados y los invitados todos, obsequiados con pastas, dulces y licores.

El regreso se hizo en un tren especial que llegó a ésta en las últimas horas de la tarde, siendo presenciado el paso de los jóvenes exploradores, por un inmenso gentío.

Nuestra enhorabuena a la Representación del Tiro Nacional de ésta y a todos los que tomaron parte en este concurso.

De Sociedad

Marchó a Mazarrón la señora Victoria García de M... con su simpática hija María

Marchó a Murcia el joven don... nuel Bálberez.

Después de pasar una larga temporada en sus posesiones de La Aljona, regresado la señora doña María... viuda de Pascual de Riquelme, acompañada de sus distinguidas hijas.

Ha regresado de Archena don... nio Hernández.

Hemos tenido el gusto de saber que esta ciudad, a nuestros distinguidos señores de Pacheco, don Antonio... don Mariano Sánchez y don... rez; y al Secretario del municipio Fuente Alamo señor Bruna.

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro amigo el joven José Luis Beltrí.

Se encuentra enfermo en L... el escribano de aquel Juzgado don... Fuentes.

Letras de... Ayer tarde tuvo lugar el entierro del cadáver de la virtuosa señora doña Juana Jorquera Sánchez, asistiendo a acto un numeroso y distinguido acompañamiento.

Prestó el duelo el padre de la finada don Juan Jorquera, acompañado del diputado a Cortes don José... del Alcalde don Miguel... más Menéndez, don Mariano... Pareja, don José Moncada, don... y otros muchos que no podemos nombrar.

Reciba la familia de la finada más sentido pésame.

Nuestro distinguido amigo el Director de la laureada banda de la Infantería de Marina don Gerónimo O... haber trasladado su domicilio a la calle del Carmen número 28 y 30.

En Barcelona, en donde tiene su residencia, contraerá matrimonio en el próximo Diciembre nuestro paisano don José María Niño con la brillante artista de Streiberg, hija del rico industrial alemán, establecido en aquella plaza don Otto.

A los futuros contrayentes, y en especial al querido amigo Pepe, que nos dejó los recuerdos de su querido hogar de la tierrecica, por sus muchas y bellas prendas de carácter, les deseamos nuestros sinceros votos de felicidad.

En la iglesia catense de este Apostadero, contraerán mañana los señores matrimonales, el practicante de la Armada don Luis Nofia García y la señorita Andrea Guerrero Paredes.

Serán apadrinados por el comandante militar del Castillo de Gálvez don Manuel Cremades y su esposa doña Ana Saldaña.

Unidos con el santo vínculo, emprenderán los nuevos esposos un viaje de recuerdo por las principales poblaciones de España.

Reciban por adelantado nuestra felicitación.

Pro Patria et cultura

Nuestra adhesión

La campaña iniciada por el culto periodista Sr. Luca de Tena y que con laudable unanimidad ha encontrado favorable acogida por la inmensa mayoría de la Prensa española, ha puesto de relieve el íntimo sentir de esta colectividad, que desea verse libre de la infecta plaga de libelistas y de aquellos chamagatistas autores de recientes y deplorables escándalos en los periódicos madrileños.

EL ECO DE CARTAGENA que durante sus cincuenta y cinco años de vida se ha ajustado, en todas ocasiones, a las más estrictas normas de moralidad periodística, se complace en incorporar a este natural movimiento de defensa, enviando, desde sus columnas modestas, a los distinguidos colegas de la corte su más ferviente é incondicional adhesión.